

EL DEMOCRATA

PERIÓDICO BISEMANARIO AFILIADO A LA PRENSA UNIDA DEMOCRATA ECUATORIANA

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN L. M. HERNANDA VASQUEZ Calle Malecón y Sucre Tercer Piso — casilla N° 9	ORGANO DE LA SOCIEDAD UNION DEMOCRATICA Política — Literatura — Intereses Generales. AÑO II - EDICION DE 4 PAG - VALE 10 Cvs - NÚM. 89 Babahoyo, 7 de Julio de 1935. Ecuador	EDITOR Jorge C. Boda. ADMINISTRADOR Alfredo Larrea P.
--------------------------------------------------------------------------------------------------------	---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	----------------------------------------------------------------

La Expectación Pública

se halla pendiente de la proximidad de la fecha en que se instalará el Congreso, el que para todos es un interrogante

Veloz transcurre el tiempo y la expectación pública se halla pendiente de la proximidad del DIEZ DE AGOSTO, fecha de inmarcesible recuerdo y en la cual, como un homenaje a los mártires de nuestra augusta libertad, se abren las puertas del santuario de las leyes para que penetren por ellas los representantes del pueblo—los padres de la Patria—a escuchar el informe sintético que presenta el Primer Magistrado de la Nación, sobre las actuaciones de su gobierno durante el receso de las labores legislativas.

En la vida normal de los pueblos, la iniciación de las sesiones parlamentarias son de gran interés, porque cada uno de sus componentes va animado del más grande patriotismo, saben que su misión es buscar los medios necesarios para llevar a cima sus grandes ideales de progreso nacional, saben que el engrandecimiento de los pueblos sólo se consigue a base de paz y concordia entre los partidos disidentes y que coadyuvar a esto es posponer mezquinos intereses al bien general.

Entre nosotros pasa todo lo contrario, la instalación del Congreso es la iniciación de las luchas partidaristas, es el desahogo de pasiones bascarras, acumuladas durante el tiempo de la labor administrativa; en una palabra, es el escenario en el cual a diario se presentan como medias políticas de diversos géneros, unas serias, otras cómicas y las más acrobáticas. Con esta clase de representantes podrá el Ecuador salir de su postulación económica, podrá resolver sus problemas fronterizos; imposible, mientras a las Cámaras no le sea posible al pueblo llevar hombres patriotas, hombres sin compromisos de círculos, ciudadanos que conozcan la alta misión que les está encomendada, y que para entrar al recinto de las leyes debe posponerse toda odiosidad política, hombres que sepan que los dineros erogados por el pueblo de

ben servir para el engrandecimiento nacional, y que la política debe ser tratada con mesura y altivez de miras y no como en tre nosotros se acostumbra, de engrandeciendo, esto es haciéndola que sirva de modus vivendi, y no de ideal que regenera y engrandece a sus componentes, que sirva de baluarte para la consecución de los grandes ideales de orden, libertad y justicia. Postulados que sólo se conseguirán al amparo de la paz el concurso generoso de sus hijos y el trabajo honrado de sus gobernantes.

Labor nrgatoria

El Ministro del Ramo, acaba de autorizar a la Municipalidad de este Cantón, para que de los cincuenta mil sucos, que el Congreso del año 1933, votó para la construcción de un Palacio Municipal, desparecido en el incendio del 12 de Octubre de 1932, se proceda a la expropiación de los solares de la manzana en que desapareció el prenombrado palacio para en su manzana fotogra proceder a la referida construcción.

Es por demás absurda la resolución, si se toma en cuenta, que el Concejo, actualmente se queja que no tiene fondos ni para construir un edificio que su costo sería de tres a cuatro millones.

Como acabamos de decir, no ha dejado de llamarnos la atención de tan absurda resolución, o sin duda, hasta nosotros no ha llegado la última resolución Concejil de abstenerse de lucrarse, para en esa forma, y con las economías que se efectúan empujar la obra, ya que bien sabido es, que la situación de nuestra comuna fuera expléndida y envidiable si no fueran por los alcances que siempre la han invadido.

Con resignación esperamos

Inercia Concejil

Ante la más crasa indiferencia de los representantes del pueblo, estamos contemplando el inaudito monopolio del pescador; pues nos aseguran que hay orden de que se provea primero a los negociantes venidos de las provincias vecinas, para que el sobrante sea vendido a los habitantes de esta urbe.

Es increíble que exista disposición tan ateuratoria y que ya encuentra las necesidades del pueblo en una como represalia por haberseles negado su representación legal; sería de indagar este hecho que, de tener visos de verdad, habría lo suficiente para confirmar las iniquidades que se vienen delatando a diario, como realizados en la casa del pueblo.

Los diversos ramos del servicio municipal se hallan en un completo abandono, y sin control alguno; vivimos peor que en las poblaciones rurales y esto no pueden negarnos, por cuanto después de poco tendrías las dos manzanas quemadas con verdaderas en espesas montañas; seguramente nuestros patriotas entes querrán que los dueños de solares se eviten de proporcionar la madera para que con la misma extraña de sus respectivas propiedades vuelvan a edificar sus casas destruidas por el fuego.

Señores de la comuna un poco más de atención y cumplimiento con los deberes que les están confiados con nuestros representantes; en esta época de verano es visitada la ciudad, y les causará pésima impresión el ver que es nuestra desidia atentatoria a la civilización y contraria a la salud y bienestar de la ciudadanía.

Ex-gobernante de ingrata recordación

Es el colmo de la más inicua desvergüenza, la acostumbrada por un ex gobernador, cuya hora fatídica y maldita, supo traerlos en su administración; pues en su cortada etapa de gobernanje, se sucedieron los incendios de las tres mejores manzanas de la ciudad.

Se trata pues de un descubi

el cumplimiento de aquella resolución, que de llevarse a efecto, ya verán la protesta, en voz airada y revelada del pueblo soberano.

Los eternos Judas

En todas partes hay Judas, pero parece que en Babahoyo han sentado sus reales los desconfiados de tan ingrato personaje bíblico.

En todas partes de seguro hay malvados, pero en esta pobre tierra, casi puede decirse que han salido de su propio seno. AQUI EN BABAHoyo EXISNE UN GRUPITO DE TAN MALÉVOSOS SERRES, cuya única finalidad es hacer el mal posible, es hacer la desociación de la familia riocense.

Estos, y sólo estos, son los que permiten que se enseñoreen los Gobernantes, Tás déspotas, los repudiados en otras partes, pues se prestan para toda clase de ruindades, de bajezas y hasta de asesinatos de sus propios hermanos.

Conviene que los babahoyenses o riocenses de verdad, ingenuos y sinceros nos unamos y pensemos como un solo hombre respecto al papel importantísimo que nos toca por derecho asumir en orden al engrandecimiento de esta desventurada sección del suelo patrio; compaetándonos, sintiendo como debemos las imperiosas necesidades. Seremos fuertes y decididos y la posteridad habrá de reconocerlos mañana.

ALFREDO L. LARREA P.

Babahoyo, a 7 de Julio de 1935

miento que acabamos de hacer:

En estos últimos días el ex gobernador generalmente conocido por VEJIGA CON PITO, se ha dirigido a un empleado de la Policía Rural, indicándole se fije hasta qué fecha prestó sus servicios el empleado de policía Federico Tumbaco, y en vista de ello, tiene los formularios que le adjunta, los que van legalizados con su firma en su carácter de Gobernador en esa época.

Termina diciéndole que proceda despacharlas inmediatamente, pues que de ellos obtendrá alguna platita que pueden reparar tísela.

El original de la prenombrada comunicación, así como los originales auténticos de los famosos telegramas que sabía dirigir a los Tenientes Políticos, soldados tales puros, hucos, etc. etc. se conservan en nuestro poder, reservándonos sus publicaciones para otra oportunidad.

CABALLERO GÓNGORA

La mujer MODERNA

(CONTINUACIÓN)

Los encantos y gracias naturales de que se halla adornada la mujer, no basta a sugerir el respeto y estima de los hombres: es preciso que éstos vean un fondo de virtud dentro de un marco de ilustración;

—No vamos pues, a confundir "LA MUJER MODERNA" con aquella otra que luce sus carnes libremente, que fuma; que hace gala de tomar bebidas alcohólicas; y después de un baile aparece en su casa a las 4 de la mañana; que coquetea por sport. Esto no es modernismo, esto se llama en buen castellano "ridicula social".

Y para las chiquillas y matronas muy versadas en leyes teológicas tengo el gusto de insertar el siguiente capítulo:

"La legislación mosaica puso a la mujer entre los animales domésticos, y el cristianismo adoptó el Decálogo de Moisés en que esa se establece por mandato divino. La moral groseramente materialista del Viejo Testamento no se ve muy mejorada en el Nuevo; y así, mientras para Salomón es la mujer "cazadora de la preciosa alma del varón", para San Pablo, es un ser infimo, sin voluntad, dependiente del hombre, al que debe sujetarse en silencio.

Para la moral judío-cristiana, es la causa de todas las calamidades. El arzobispo Claret [ahora santo] pone entre las obligaciones marido "tratar a la mujer como a inferior"; el agustino Luis de León dice que "esto (?) que llamamos mujer es "de su natural feo, y deleznable más que ningún otro animal"; y concilio hubo que discutió acerca de si la mujer tiene alma o no la tiene, asegurando una vez más que la mujer depende del varón, sea padre, hermano, novio, hijo, marido o amante, y si es viudo, sigue sometido al suceso y representantes de los intereses maritales.

La moral dogmática ha dado una norma para el amo

AVISO

Para los tramposos

A estos señores conocidos por..... empleados, ex-Jefe Político señor Virgilio González, David Jácome Smb Inspector Municipal, José Cáceres músico de la Policía; se les previene se acerquen a este establecimiento, a pagar de la comida que llevarán para mantener a sus mujeres e hijos. I a los demás señores también les suplico se acerquen a pagar si no les haré publicar en "El Universo" los nombres y la cantidad de cada uno; quizás para estos señores les servirá de orgullo y garantía para ser empleados, el tener permanente sus nombres en el periódico.

Luis A. MOSCOSO.

Deportivas

ALGO SOBRE LAS PRÓXIMAS

OLIMPIADAS

No ha dejado de causar extrañeza la decisión tomada por la Federación Deportiva del Guayas—quien ha seguido el ejemplo de la del Tungurahua—de no concurrir a la II Olimpiada Nacional, a celebrarse en Quito en el mes de Agosto próximo, por causa de la reglamentación que está sujeta a ciertas prescripciones que adolecen de equidad.

La Federación del Guayas no ha mostrado otra cosa sino que le falta antes, que buena voluntad, preparación, y ese es todo. No se encuentra en condiciones de presentarse a

y otra para el inferior y, no obstante tener por inferior a éste, le culpa con más rigor que aquel y en un mismo hecho glorifican al varón y apaballan a la mujer, como en el adulterio, por ejemplo, visto como galardón masculino y pecado capital a la mujer. Repetimos; ésta tiene derecho a no ser tratada ni como bestia de carga ni como manifiesto de lujo.

¿Qué decía de todo esto? ¿Verdad que hay que dar a la mujer, sin egoísmo alguno, una positiva y real idea de su valer? ¿adde no concepto claro de su misión sobre la tierra y veréis que en la vida andaremos mejor.

Mujeres, sean dignas; eduquémonos, ilustremosnos, reclamemos por nuestros derechos; si nos usurpan, hagamos un realismo con el arma de nuestros méritos. Si nosotros está librar la felicidad de los que nos rodean.

PERPENUA S. BRAVO.

Julio, 7-1935

LA MODERNA

Piladora de arroz y café

ESTA bien acreditada Piladora, CON VEINTE AÑOS CONSECUTIVOS AL SERVICIO AL PÚBLICO, comunica a su distinguida clientela y al comercio en general, que su lema no está en ofrecer "TODA CLASE DE GARANTIAS" por el mero hecho de hacer propaganda, tales como varias que aparecen así: "proporcionamos sacos para la conducción de arroz", "conoce", "demos bodega gratis", "aceptamos rebajas en los precios por pida de arroz". Tales ofertas, como no se escapará a la clara penetración de Ud., no constituyen "GARANTIA" alguna, sino, simple y llanamente UNA FACILIDAD.

LA ACREDITADA PILADORA LA MODERNA sí garantiza a Ud., en cambio, responden por todos los depósitos de arroz con que la layoreza su selecta clientela y al público en general; que se respaldan con la garantía que existe ante la Intervención de Zona de la Contraloría General, en Guayaquil, con el valor del inmueble y sus modernas maquinarias. El anterior departamento del control siempre nos honra con sus mejores INFORMES en todas las fiscalizaciones a que por disposición de la ley nos somete.

Sus bodegas tienen la garantía del SEGURO CONTRA INCENDIOS. LA MODERNA ofrece a Ud., todo aquello que está dentro de la esfera de lo posible, y las GARANTIAS que ofrece, que son las mismas de hace una VEINTENA DE AÑOS en que se fundó, redunda en positivo beneficio para Ud., pues sus recibos en depósito gozan de absoluta confianza ante instituciones bancarias y establecimientos comerciales, permitiéndole a Ud. la facilidad de efectuar toda clase de transacciones.

VISITENOS Ud., personalmente y, en nuestras oficinas tendremos sumo agrado de atenderlo, ofreciéndole en verdad, condiciones más ventajosas y amablemente garantizadas que cualesquiera otra Piladora de plaza.

Germán F. Bravo

PROPIETARIO.

Novedad!

Al distinguido público bababoyense le comunico que he instalado una moderna y elegante Galería Fotográfica, a donde le será gustoso atender a los interesados.

Especialidades en ampliaciones, iluminaciones, reproducciones, etc. Ampliaciones con inmedia de retratos sólo por la irrisoria cantidad de \$ 8

Local: calle Diez de Agosto Núm 66 y P. Carbo

MANUEL E. GARCIA BLACO

terciar en justa de tan trascendente importancia, y, como es del caso, se excusa ante ir a un fracaso. De allí que faltando los escaños poderosos del Guayas y la menos del Tungurahua, desde Quito se transmita la noticia de que quedarán en Quito los campeones.

Nuestra Federación, si bien está agotando todos medios posibles en orden a conseguir su asistencia a ese torneo olímpico, parece que al final desistirá en ello, ya que en la última Asamblea así ha quedado acordado.

De todos modos se ha dirigido sendas comunicaciones a los Concejos Cantonales pidiéndoles su cooperación pecuniaria para el caso de que concurra la delegación provincial de deportistas a la Olimpiada de nuestra referencia.

Ojalá que los Concejos Cantonales apoyen en forma efectiva los anhelos de la masa deportiva y así mismo especifiquemos que preparándose en forma debida ésta pueda corresponder también a los anhelos de la ciudadanía riense.

MARCOS FIERRO.

Intereses Generales

De Pueblo Viejo

El triunfo de una campaña justificada

Julio 1° de 1935.
Señor Director de
EL DEMOCRATA.

Bababoyo.

Estamos de plácemes, la gente de bien, los honrados, los que teñen criterio propio; pero no así, los trinqueros, los rufianes, que comulgaban con un hombre atrabiliario como Armando Puga, hombre sin conciencia, sin dion de gentes e ignorante, que creía que la fuerza imperaba ante el derecho; formando camarilla con gente de su calaña, e intrusos y advenedizos, que le que maban incienso, para logro de sus aspiraciones; pero que Puga los creía en su estulticia cual gran señores, y sobre todo cuando le andaban con chismes, es los son los que lloran a Puga, estos que dicen que éste era un gran señor, y que le combatíamos por puro gusto y sin razón, cuando este hombre cometa faltas a cada hora, y en todo momento, tomándose atribuciones ajenas a su autoridad pero que estos indefinidos aplaudían, con una ignorancia increíble, propia de eunucos, y no de hombres conscientes, estos son los que dicen que por injusto, combatimos sus desaciertos; ahora qué les queda a estos María Magdalena, llorar y nada más.

Puga va a San Juan de administrador. Pobres moradores de ese pueblo. Con esta peste les que peor que amarilla, o escoba de la bruja, que monita o mal de pisa, pobres moradores de S. Juan, con este moderno Cacamotto o Hans de Islandia; hore su ausencia don Tuho, el Bifeante Negro de Juan Lanas, el Banchillo Caimito su sobrino, o el Juan Mico; se ha ido el amo, el Bifeante Blanco, es amo argentino, hore incandescencias, hore por su amo y señor; porque en adelante ya no tendrán quien les haga creer que son notables, individuos de precavencia política social, los trataban como son, aún de que seguiermos sus pasos, para censurarlos, para hacer conocer sus faltas, hore por el que en buena hora lo batieren.

POR EL PRESTIGIO Y DIGNIDAD DE UN HOMBRE LIBROSIOSO

En "El Universo" de fecha 26 de Junio pasado, leímos con sorpresa e indignación una triste y correa injuria contra el Sr. Santiago Valle; pero tan pobres son los conceptos emitidos por el economista correccionista, como la pobreza de la pluma de sus argumentaciones en contrario; yo responderé en la más mínima la bien sentada la moralidad del Sr. Santiago Valle, que hoy cuenta

[Pasa a la 3ª página]

Aguarda, Amada Mía

Cómo en herirnos la crueldad se afana!
 Cómo a esquivarnos la piedad empieza,
 Si parece mentira, dulce hermana,
 que siendo tan pequeña el alma humana
 pueda en ella caber tanta tristeza.

Oh, sombra sin lucero, bien te ensanchas!
 Oh, hierro, bien escarbas nuestra herida!
 mas qué importan, dolor tes avalanchas
 de angustia! Nuestros almas son dos manchas
 muy blancas en lo negro de la vida!

¡Valor! Tú eres virtud y yo denuedo;
 antes de herirnos temblará la daga
 y acaso rompas tan mezquino enredo.
 No temas, el puñal tiene más miedo
 que el noble corazón a quien amaga.

Ama, sufre, ora, aguarda y no te asombre
 si siendo bueno tu tormento crece
 ¿Qué es la ventura en la existencia? Un nombre
 ¿Qué es la vida? Un sollozo ¿Qué es el hombre?
 Un átomo de noche que padece.

Ama y aguarda: la creación entera,
 amando radia y aguardando enflora,
 Todos los nidos te dirán: ¡espera!
 Todas las rosas te dirán: ¡adora!

Sufre y aguarda, en la existencia vana
 nuestro amor será luz que siempre arde
 y que siempre arderá, triste y ufana
 Si ayer fué como el sol, en la mañana,
 hoy será, como Véspero en la tarde.....

Ora y aguarda, la fortuna inquieta,
 romper no pueda nuestros finos lazos,
 Cuando llegues conmigo hasta la meta,
 con cuánta le te contará el poeta!
 Con cuánto amor te arrullará en sus brazos!

AMADO NERVO

Lo que nuestros ojos revelan

Los ojos negros y castaños obscuros indican ardor y apasionamiento en el amor.

Los ojos de un azul oscuro o violeto denotan mucha afección y pureza; pero poca inteligencia.

Los de un azul claro, de una mirada fija y serena, denotan constancia y un temperamento alegre.

Los ojos de un azul pálido, del color del acero, de continuo movimiento y de mirada inquieta, revelan falsedad y egoísmo.

Los ojos castaños y bermejos, sin mezcla de amarillo, denotan un temperamento afectuoso, dulzura y amabilidad. Cuanto más oscuro es el castaño tanto más ardiente la pasión.

Los azules con manchas verduzcas no indican con tanta fuerza estas inclinaciones; pero el más leve matiz de verde en los ojos de cualquier color es una señal de sabiduría y valor.

Los grises con matices de azul y naranja y otros tintes que varían continuamente, son los más intelectuales e indican un temperamento impetuoso e incomprensible. Es la mezcla de sanguíneo y bilioso que produce naturalezas de poetas y artistas.

Los ojos castaños claros o amarillos revelan la inconstancia; los verdes falsedad o coquetería. Los ojos de ningún color determinado, con sólo de-

El amor

¿No recuerdas el dicho de Sócrates? El amor ni es hermoso ni es feo, ni es bueno ni es malo, ni es dichoso ni es feliz, ni es mortal ni es inmortal. Participa de todas las cosas, sin poseerlas eternamente; no es Dios ni es un DEMONIO, de gran poder que sirve de lazo entre los dioses y los hombres, entre el cielo y la tierra. Fue su padre el dios de la abundancia, el gran señor de los copiosos dones; fue su madre la diosa de la pobreza; la mendigo descalza y llenas de harapos, que pedía limosnas a la puerta del Olimpo. Nacida de unión tan desigual, es rico, y fuerte, como su padre, y flaco macilento y pobre como su madre, vive en las chozas y se aposenta en los palacios, duerme en el suelo y sueña con las estrellas; sufre y llora como un niño; pero vence a los hombres como un gigante; eogaña y se deja engañar; es mago, encantador y sofista padece en la tierra todos los dolores y goza en el cielo de todas las venturas; y como cumple a su extraño orden, es ciervo de la carne y señor del espíritu; es un mendigo que se siente Dios cuando se embriaga.

RICARDO LEON.

biles matices de azul o gris, brillo y faltos de expresión pertenecen al temperamento hífático y revelan un espíritu débil y una naturaleza insensible y egoísta.

Doctor Julio Vargas Machuca

—CIRUJANO DENTISTA—

De regreso a esta ciudad, comunica a su distinguida clientela que ha instalado su Consultorio Dental en la calle 27 de Mayo, frente a la Plaza del Mercado:

Intereses Generales

De Puebloviejo

(Viene de la 2ª página)

en su haber 70 años de vida honrada y laboriosa.

Las personas de bien y todo el elemento sano y consciente admira su labor en la reconstrucción del Templo, donde le hemos visto diligente y entusiasta decidido, aportando no sólo su óbolo sino perdiendo el tiempo de sus ocupaciones en beneficio de la colectividad.

Terminamos estas líneas, suplicándole a don Santiago, no haga caso, no les haga ni el honor de su desprecio; para los cobardes la calumnia y la vileza es su arma de combate, que pueden dar los escarabajos, nacidos y desarrollados en el légamo? perdónelos, son pobre de espíritu y de todo

CORRESPONSAL VIAJERO.

PANADERIA 'Bolivarense'

DE ALEJANDRO VITE VENTANAS

Se elabora el mejor pan que se vende en la localidad y que su sabor satisface los gustos más exigentes. También hacemos dulces de toda clase para la venta al por mayor y menor.

Para convencerse, acérquense a este establecimiento y lo atenderemos con la cultura que Ud. se merece.

Gacetilla

COMITE PROTECCION A LA INFANCIA

En días pasados quedó constituido el Comité Protección a la Infancia, cuyo Director fué nombrado al autor de dicha idea doctor Julio C Escudero.

El Comité en mención tiene el propósito de ver la forma de ad-

José E. Arellano

Vende mercaderías Nacionales y extranjeras, por mayor y menor.

Compra productos del país.

Calle Veintisiete de Mayo.

Plaza del mercado.

quirir fondos para la construcción de un pabellón en el Hospital "Martín Icaza" de esta ciudad; por de pronto y hasta que los recursos sean mayores, se ha propuesto instalar debidamente una sala donde se pueda atender cómodamente a la niñez indigente, tan descuidada hoy por hoy, a fin de evitar de esta manera el raquistismo y la mortandad de los futuros hijos de la Patria, cosa muy común en este girón de tierra ecuatoriana.

COMITE PRO PARQUE INFANTIL

Se acaba de organizar un Comité denominado "Pro Parque Infantil", bajo la atinada e inteligente dirección del señor Dr. Pedro Zevallos Jijón, quien ha tenido la plausible idea de llevarlo a efecto.

El Comité en referencia se empeñará en ver la forma de constituir— como el nombre del Comité lo indica—un parque infantil ubicado en la plaza rectangular q' se halla al norte de esta población. La idea es digna de encomio y aplauso, si se toma en cuenta lo indispensable que se hace un parque de esta naturaleza, donde nuestros niños puedan pasar sus momentos divertidos.

ESCUELA

ISABEL LA CATOLICA

Nuevamente se han empezado los trabajos del edificio en construcción (Pasa a la 4ª página)

Segundo A. Díaz

Ofrece sus servicios a la noble ciudad Baboynense en escultura y pintura.

Su domicilio queda en la calle Cinco de Junio y Diez de Agosto.

DELMIRO BARATAU

Compra Cacao

Paga los mejores precios de Plaza.

Oficina: Calle Barona

PLAZA DEL MERCADO

Gacetilla

[Viene de la 3ª página]

trucción de la Escuela Isabel la Católica. Ojalá que el Sr. Ministro del Ramo o el Director de Obras Públicas envíen un ingeniero para que vigile la obra, evitando así de que se continúe construyendo defectuosamente; pues esto daría por resultado la pronta inutilización del edificio.

FUENTE A BARRERO
Tenemos conocimiento que el Municipio trata de desfiliparrar los fondos de la Parroquia Barrero, en un puente que una esta población con esa. Creemos absurdo el procedimiento, si se toma en cuenta que existe un puente que se coloca todos los años, que presta todas las comodidades del caso, sin que cueste un solo centavo a los transeúntes.

La Junta Parroquial es la llamada a resolver sobre la inversión de dichos fondos, pues creemos prudente que lo más lógico sería invertirlos en la construcción de una casa municipal que todavía no posee la prebenda parroquia.

DESIDIA MUNICIPAL
A pesar de nuestros continuos reclamos, continúan los calles enmontadas y oscuras, poniendo oídos de mercader a estos reclamos, que los hacemos con el único propósito de servir a la población. Hemos oído decir que un alto empleado municipal ha hecho la propuesta al Concejo para servir a la población con faroles de kerosene, pues éste alega que los fondos de la comuna no son suficientes para abastecer los gastos que demanda la Planta Eléctrica.

LABOR DE LA COMISARIA NACIONAL
Del referido despacho nos informan que continúa la búsqueda y persecución de los mesalinas reusados a someterse a la prolixidad y matriculación del caso. La misma labor se seguirá con los sodomistas, pues hay la firme intención de aplicarles el rigor de la ley.

MONOPOLIO DE CAÑAS GUADAS
Hemos venido observando el escandaloso monopolio que se viene haciendo con las partidas de cañas de guadías y rollizas que entran a este puerto fluvial.

No habíamos dicho nada al respecto, porque creímos que las autoridades competentes habrían tomado ciertas en el asunto, por tratarse de un artículo de imperiosa necesidad, ya que en la actualidad existen algunas construcciones que no se han terminado por falta de este indispensable material.

Ojalá pues, que se tomen algunas medidas, a fin de evitar siquiera en parte, la monopolización de este material, contribuyendo así en beneficio de la población.

DE POLICIA
Ante la loable actitud y rectitud del señor Comisario de Policía Nacional, por la campaña emprendida en bien de la salud colectiva y la moral social, es de extrañar que personas de viso, se muestren ca-

Recibos de Arroz Perdidos

Pongo en conocimiento del Público que se han extraviado tres recibos de arroz de la Moladora "La Moderna" del Sr. Germán Bravo; recibos correspondientes a los siguientes números y por los indicados valores:

Nos. 58 494 por qq. 10
" 58,495 " " 10
" 58,496 " " 7,88

Los mismos que están ya anulados y puestos en conocimiento del Fiscalizador, Sr. Intendente y Comercio en General.

Cristin Silvera.

3vs.

ria concecidos por esta labor que redundará en beneficio de los más.

Nosotros basados en la razón y la justicia diremos al señor Comisario siga adelante en la tarea comenzada; sin temor a las solicitudes de firmas forjadas en su contra por malandantes barto conocidos; pues la mayoría del pueblo sensato os mirará con buenos ojos y juzgará sus actos que con tino examinan al bien común.

ESCRIBANO HONORABLE
La Corte Superior de Justicia del Distrito del Guayas ha declarado falsas las imputaciones que hacía la señora Mercedes Junco contra el señor Escribano don Luis F. Guevara.

A este respecto la ciudadanía babshoyene o sea la provincia entera tenía descontento este fallo a su favor por conocer los méritos que adornan su individualidad; pues durante el largo tiempo que ha venido desempeñando el cargo de representante de la fe pública, en esta capital de Cantón, sus actos y actuaciones han estado ceñidas en el marco de la más estricta justicia, honradez y legalidad. De lo que nos congratulamos y lo felicitamos.

INFORMACION SUMARIA
En la información sumaria llevada a efecto en la Intendencia General de Policía de la Provincia, conducente a descubrir al autor o autores del daño ocasionado en uno de los aparatos telegráficos, no se ha llegado a descubrir ninguna pista, sin embargo el señor Jefe de Telégrafos tiene el firme propósito de seguir sus reservadas investigaciones y controlar maye de cerca a todos empleados, pues está resuelto a pedir la destitución de to-

Pruebe Ud!!

Los exquisitos **CARAMELOS ALPINOS**, cuya sabor agradable al paladar por su delicioso gusto, de seguro que os obligará a que sea vuestro dulce preferido por y lo bueno barato al alcance de todos.

Atendemos por mayor y menor dentro y fuera de la ciudad. Dirijirse a **ANDRÉS SALVATIERRA** en la calle 10 de Agosto (esquina) N.º 1.

SBRAFIN GUZMAN GARCIT
VENTA DE LICORES Y DEL
POPULAR CANEHAZO. ATENCION
ESMERADA. Dirección Calle
27 de Mayo y 5 de Junio

do el personal subalterno, si un caso de estos se volviese a repetir.

ESCADALO NOCTURNO
En noches pasadas, en la calle Abdón Calderón, entre Cinco de Junio y Diez de Agosto, se registró un fenomenal escándalo, cometido por un alto empleado de la administración municipal. El autor fué llevado a chirrona.

PRESO AL PANOPTICO
Bajo la custodia del correcto oficial de la Policía Nacional, Sr. Jorge Pico, fue enviado al Panóptico de Quito, al sentenciado Hipólito Chichuadi.

FRAUDES MUNICIPALES

Se nos ha ofrecido por persona que nos mereca entero crédito y seriedad para nuestra próxima edición, hácernos graves y concretas revelaciones de escandalosos fraudes y combinaciones cometidas en las áreas municipales, cuyas huellas aún no han desaparecido siendo fácil comprobarlo.

CABALLERO GONGORA.

PERMANENTE

Se le comina al tramposo Eduardo Tejada y Camba, empleado en la Tesorería de Hacienda, que sea más delgado y mande a cancelar el dinero que se lo presté en momentos que tuvo necesidad urgente.

R. E. A.

SOCIAL

VIAJEROS
Para Guayaquil se ausentó el Sr. Dr. Luis M. Heróida V., Director de este bisemanario.

Al mismo lugar se ausentaron el señor Eladio Roldó en compañía de sus dos bebes en ferros.

De Guayaquil, la señora Rosa de Adán con su señorita hija.

Con la misma procedencia el señor Juan José Vivas

Para Pueblo Viejo, el señor José María Cevallos

Ha regresado de Guayaquil el Dr. Luis M. Heróida V., quien se ausentó a esa Metrópoli por asuntos importantes que se relacionan con su profesión.

Perpetua S. Bravo

NORMALISTA

Ofrece sus servicios profesionales en cualquier asunto relacionado con la Pedagogía Moderna.

Una crisis imposible de conjurarla

Estamos atravesando por un periodo de terrible crisis de hombres, debido a lo cual nos encontramos en cada cambio que se verifica de autoridades, con personas de menos capacidad y de mayor ambición: parece mentira que se haya llegado a tal estado de descomposición social, que exista una verdadera degradación y que por el mezquino interés se cometan hechos que ni en las más remotas aldeas serían perdonables.

A qué podríamos atribuir este estado caótico, sencillamente a la falta de sanción, para morigerar las faltas que a diario se perpetrán en las diversas dependencias de la administración municipal; la falta de control a ciertos ramos de la vida administrativa; la ninguna vigilancia de parte de quienes están obligados por mandato de la ley para verificar periódicamente visitas y sancionar hechos cometidos contra la ley y el orden público.

Todos estos aspectos someramente enunciados, deberían ser tomados en cuenta para establecer la moral administrativa, haciendo que se cumpla la ley en todos sus aspectos, sin contemplaciones ni privilegios, porque ante la ley todos somos iguales; éstos no reconocen fuero alguno para dejar en la impunidad hechos que merecen sanción.

Si en esta provincia se revisaran ciertas dependencias, y se fiscalizaran con verdadera imparcialidad y amor a la justicia, cuántas iniquidades sepultadas en el olvido relucieran; y cuántas personas de aparente dignidad quedarán revolcadas en el cieno, para satisfacción de sus inocentes víctimas.

De Administración

Al Comercio y al público le ponemos en conocimiento que debe enterarse con el suscrito en todo lo que se relacione con los anuncios en el periódico.

ALFREDO L. LARREA P.

L. M. Heróida V. AROGADO

ESTUDIO:
Calle Saenz Altos de la Judicatura primera de Letras.
Apartado de correo número 9

CUMPLEAÑOS

Para el día de hoy y con los preparativos del caso, se llevará a efecto la celebración de entrada de sus 16 años la simpática señorita Maruja Zavallos Rendón y por cuyo motivo, sus buenas relaciones le felicitarán y su aplimentación de manera cordial.

La agasajada por su parte ofrecerá a sus amistades un baile de simpatías que se llevará a efecto en los salones de la residencia de sus padres.

ENFERMOS

Se halla bastante mejorada de salud, los conocidos comerciantes de esta plaza, señores Delmíro Brataou y Santiago Paitong.